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5566岁岁的的刘刘德德华华
仍仍然然没没打打算算停停下下来来

从多年前的《三岔口》到这
几年的《全民目击》《踏血寻梅》

《寒战》，郭富城似乎已成警察、
检察官这类角色的“探案专业
户”。目前正在热映的警匪动作
片《破·局》中，51岁的他再次出
演一位警察，不过不再是纯粹的

“正义使者”，而变成了亦正亦邪
的“坏警察”，与他对戏的则是王
千源。郭富城日前接受记者专访
时表示，当初就是知道对方会演
才接了这部戏，“我们俩每个对
戏的场景都有很多即兴的东西，
这很不容易，也很有趣。”

记者：谈一谈对《破·局》中
你演的“坏警察”高见翔的理解？

郭富城：我演过很多警察，
每个角色故事都不一样，这部电
影里他算坏吗？其实比他坏的大
有人在，他只是处于灰色地带。
最后他穷困潦倒又找到了黑钱，
纠结要不要私吞，但最后还是
告诉上级了，因为结局还是要
给大家留个希望吧，要是偷东
西杀人都没人管的话，那大家
还怎么活。最重要的是影片充
满了黑色幽默，如何在严肃的
基调上给观众带来欢乐，这是
我从未经历过的。

记者：这几年演了很多警
察，是偏好这类角色吗？

郭富城：其实演员是很被动
的，有导演觉得你能够演好，或
者你演好了第一部得到观众的
肯定，要拍续集，那导演肯定还
想你来演。虽然几部片子里演的
都是警察，但我想演出不一样的
状态，让观众看到更不一样的郭
富城。

像《寒战》里刘杰辉是处长，
我说的你就要去做，我就算不说
眼神里也都有了，他的生存环

境、他的文化水平在一个处长的
高度上。高见翔就是一个普通警
察，小警察都穷到收黑钱了，人
物是完全不一样的。

记者：演员和歌手你更看重
哪个身份？

郭富城：好的剧本可遇不可
求，像之前《破·局》还没定千源
的时候找我，我是拒绝过的，因
为我怕跟演唱会行程冲突。后来
导演给我看了剧本，又告诉我对
手可能会是千源，我就觉得宁愿
演唱会延期也要先拍这部戏。音

乐肯定不会放弃，只是演员这个
身份会放在歌手前面，希望自己
成为一个优秀的演员。

记者：你已经拿到金马奖和
金像奖最佳男主角奖，接下去的
目标是什么？

郭富城：接下来还是要不断
去调整，不断去成长。现在是有
了一些对我的肯定，但只有突破
才能走得更远。所以我现在一直
很小心地去挑选角色作品，希望
以后观众看到我的名字就会觉
得是一部好片子的保证。

记者：考虑过自导自演吗？
郭富城：想过，但不是现在，

这是急不来的。我觉得很多东西
都是天意，如果我真的遇到一个
剧本或是自己创作一个剧本，遇
到适当的时机适当的人，我就可
能去拍。但现在还有很多工作，
当导演最快也要一年以后吧。我
也不一定非要自己演，除非是真
的找不到更适合的人，但我觉得
一般不会找不到。比如我当导演
找千源来演的话，他已经演过

《解救吾先生》《破·局》里的反派
了，我不会让他再演坏人，而是
去演一个从来没试过的角色。

陆乙尔

郭富城：希望大家看到我名字就觉得是好电影

黎明演唱会
遭“欠薪”

日前，黎明在广州举行演
唱会，但在演唱会的最后，黎
明呼吁歌迷要在正规渠道购
票，待演唱会结束后主办方拖
欠款项、倒卖票务等问题随即
被披露。据悉，黎明此次广州
演唱会的制作费用只拿到前
期部分款项，由于遭到拖欠费
用，公司在后期已决定取消演
唱会，在黎明坚持下，演唱会
才得以顺利举行。唱片公司负
责人王凯文也公开确认此事，
主办方广东禾雀花传媒有限
公司委任香港的代理公司 MJ
与唱片公司进行洽谈合约，但
两家公司互相推卸责任，直至
演出结束都未收到欠款，只能
启动法律程序。

据黎明所属的东亚唱片
公司相关负责人透露，此次合
作协议的内容是唱片公司负
责制作的全流程，包括舞台设
计与搭建、音响、灯光、舞美以
及艺人演唱费用等，投入制作
费大概 600 万。主办方除被指
拖欠款项外，还有倒卖黄牛票
等问题。 纪文君

吴启华为养前妻
曾刷爆信用卡

当年红遍大江南北，曾在
《九品芝麻官》演出“方唐镜”一
角的男星吴启华，和石洋子离
婚后共同抚养女儿。近年来他
在内地工作，拍戏兼投资开甜
品店。不过，有香港媒体指出，
吴启华虽然甜品店开到第10
间，仍然好节俭，为了要养前妻
一家，又要照顾女儿吴熙儿生
活，他从月租40几万台币的豪
宅，搬到月租少一半的太子道
西一栋“凶楼”，而该楼曾经有
住户跳楼。

据悉，吴启华2007年和小
他21年的石洋子结婚，不过婚
姻只维持7年便告吹，由于他觉
得自己没有将婚姻处理好，所
以每月给前妻20几万赡养费。
据悉，女儿交由前岳母照顾，吴
启华除了要养女儿外，还会给
前岳母家用；前妻举家去日本
旅行也是吴启华结账，甚至最
后一天还买到刷爆卡。

李艾米

关于刘德华，是不是所有该
知道的你都了如指掌？是不是所
有你想知道的也都知道了？如何
保证采访不是一次例行的重复，
成为采访当下摆在记者面前最
大的难题。出道 36 年，他接受过
无数次访问，但凡遇到一个没听
过的问题，他都会透露出惊喜的
目光。提到出道这么久以来的转
变，他用双手捧住脸，仔细想一
想，仅是吐出三个字，“我老了。”

在外人眼里，已经 56 岁的
刘德华应处于无欲无求的状态，
可十年如一日他依旧在努力，究
竟刘德华想要的是什么？“舍不
得吧”，他想了想对记者说，“不
是舍不得‘退休’或是怎样，是我
舍不得见不到他们（指歌迷和自
己珍惜的人），也舍不得他们见
不到我。”

从未担心自己站不起来

“我现在非常好，照样可以
蹦蹦跳跳。”电影《侠盗联盟》的
首映礼上，众人的目光都聚焦在

“伤后复出”的刘德华身上。他丢
下了采访当天拄着的拐杖，生龙
活虎地在一片欢呼声中走上台。

“我很好，对不起，过去的半年让
大家操心了。”

今年年初，刘德华在泰国拍
摄广告时不慎坠马，因意外导致
盆骨多处骨折，筋腱肌肉拉伤，
随后便返港治疗，休养半年。在
此期间，他没有出席任何公开活
动，除了录制了几个宣传视频，
他曾自嘲坠马受伤是“上天的旨
意”。其他消息都是通过官方博
客和经纪公司传递，或是从他朋
友的口中透露，最痛的时候，去

探望他的谭咏麟说本想逗他笑，
但讲话、大笑都会触碰到神经；
郑秀文在记者的采访中，提到去
探望刘德华，特别佩服他乐观的
精神。

因为不想让公众把焦点过
多聚焦于受伤事件，刘德华很少
提及自己养伤时的具体感受，只
透露休养期间，坚持做复健和水
疗，家人也一直陪伴在旁。

停下来的半年对于他来说
似乎一切都慢了下来，他不会急
切地盼望着回归“名利场”。再度
复出，他说没什么不一样，“人生
就是会起起伏伏，每个人都有受
伤的机会，最重要的是受伤后
慢慢重振自己的生活。现在我
也开始锻炼，有很多以前能做
的动作要重新做一下，看还能
做些什么。”

前几天在台湾的记者会上，
有人问他是否曾经担心站不起
来，他一点也不犹豫，“我一直
很有信心能够站起来，大家都
在怕，但我做这么多好事，没
有怕。”

能做到的绝不用替身

三十多年影坛的摸爬滚打，
刘德华演过的角色数不胜数：警
察、武林高手、江湖大老、赌侠、
枭雄、混混都有尝试。为拓宽戏
路，他还演过 100 公斤的胖子、
寻找儿子的朴素农民父亲、满脸
皱纹的 80 岁老人。继《暗战》《天
下无贼》《龙凤斗》后，《侠盗联
盟》是他第四次扮演“盗贼”。

因剧情要求，跳楼、被火烧、
被爆头，这些危险动作他都曾尝
试过。《全职杀手》中，他被玻璃

瓶砸得头破血流；《风暴》中，为
追捕悍匪他毫不犹豫地将自己
吊挂在车外；无论是只身与飞驰
地铁擦身而过，抑或从五层楼跃
下，他都能二话不说就去挑战。

“很多人说你可以用替身，
而我注重的是自己给大家的反
应，我能做到的绝不用替身。有
时候用与不用也取决于导演，当
然我会选择有品的导演，比如徐
克、洪金宝，他们让我做一定有
自己的原因。但有时能力达不到
的话也只能用替身，就像《盲
探》，我真的爬不上去那棵树。”
如今面对大量的动作戏，他仍然
轻描淡写地说出一句话，“怕，我
就不拍了，拍，我就不怕了。”

很多人把刘德华誉为“不老
传说”，如何保持每次表演的生
命力？刘德华说：“就是爱嘛！我
觉得你爱什么做起来就不会疲
倦。如果缺乏了爱和兴趣，比如
哪天我只是去开工而已，或是为
赚钱而拍戏，再比如干脆不拍
戏，那就是我不爱（电影）的时候
了。但现在无论哪一天拍摄，真
没有厌倦或是不爱的时候。我仍
然很希望有突破，努力去达到应
有的基本要求。”

不上亲子真人秀

从演员训练班至今，刘德华
已拍近150部电影，发布超过100
多张专辑，这些数字还在持续刷
新。他有5年间拍50部电影的高
产纪录，最红的时候一年拍了12
部戏，每天睡眠不超过2小时，一
度被冠上演艺圈敬业劳模的头
衔。谈及这半年的休息生活，刘
德华表示自己非常随性，“但是

总不可能什么都不干就坐在那
边。这段时间我没有停下来，每
天都在运动。这个过程是我人生
中的一个拼图。电影只是人生的
一部分，我有家庭和生活，其实
还蛮享受的，虽然受伤了，但是
也享受这半年。再回来工作，我
也享受。”问到会不会参加亲子
真人秀，他说：“我不可以说没可
能，但是没这个打算。”

在《侠盗联盟》中身兼演员
和监制两职，刘德华谦虚地表
示，只是在前期和后期参与多一
点，拍摄现场和其他演员没有区
别。至于《侠盗联盟》里出演的艺
术品大盗张丹，刘德华幽默地
表示，肯定和以往演的大盗的
角色不一样。刘德华难得“自
恋”一回：“这次不知道为什
么，觉得演的角色比以前电影
里的自己都帅！”

如今对刘德华来说，还有很
多事情要做，比如总被他提及却
又没来得及实践的当导演，他有
自己的想法和考虑，也坦露过自
己的担忧和紧张。左顾右盼后，
他抬头坚定地说，“我会的，做导
演，一定会的。以前说三年之内，
现在都过了一年了。”

他一脸不知所措的表情，似
乎已经来不及感叹时光流逝，

“监制和演员的身份不冲突，但
当导演就不一定了。我现在考虑
的是一边导一边演的问题，如果
做导演的话可能就不做演员了，
但感觉又不太可能；如果有非常
好的剧本，自导自演是最好的，
不卖座的话也就是我一个人的
事情。”想了想，他又再次重复，

“总之，会的。” 本报综合

裴勇俊将有二宝
8 月 23 日，据韩国媒体报

道，裴勇俊妻子朴秀珍怀二
胎。裴勇俊公司回应确认了该
消息。

演员裴勇俊的妻子朴秀
珍近日怀上了二胎。据演艺界
相关人士表示：“由于朴秀珍
还是怀孕初期因此十分小心
谨慎，并没有和周围太多人透
露怀孕的消息。”朴秀珍与裴
勇俊 2015 年 7 月 27 日举行婚
礼，两人的第一个儿子在 2016
年 10 月 23 日诞生。 赵泰
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